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李克强总理将于 11月 1日赴乌出席上合组织总理会议

弘扬“上海精神”热议经贸人文合作

    继闪婚之后，日本新任环境大

臣小泉进次郎，又“火”了。安倍内
阁日前公布了新一届内阁成员资

产状况，年仅 38岁的小泉坐拥 2.9

亿日元(约合人民币 1887万元)，在
新大臣里面“最有钱”，仅次于副首

相麻生太郎。但微妙的是，此次公
布的小泉家近 3亿日元财产，都在

新婚妻子泷川克里斯汀一人名下。
日本法律虽然规定夫妻财产为两

人共有，但全部财权由妻子掌管的
情况颇为少见。

新大臣里最有钱
上个月，日本首相安倍晋三正

式改组内阁，小泉进次郎首次入阁，

一时抢尽风头。作为前首相小泉纯
一郎的次子，小泉进次郎从来都是

“新闻制造机”，被视为自民党的“招

牌”和“明日之星”。
但是此次小泉家产一公开，连

日媒也纷纷直呼“冒冷汗”，因为实
在是有点“两极化”。根据日媒掌握

的信息，小泉本人的资产申报表上
所有项目都是“零”，意味着没有申

报资产：没有土地，没有房子，没有

有价证券，没有贷款，没有高尔夫
俱乐部会员资格，没有汽车，没有

书画古董等美术收藏品。从表面上
看，真可以说是“两袖清风”了。而

小泉妻子泷川克里斯汀则是不折

不扣的有钱人：持有有价证券共计
2.9亿日元，位列第一。

据共同社报道，此次公开的资
产包括新任内阁成员本人及其配

偶、子女的份额，15人的平均总资
产为 5107万日元。对比一下，可见

小泉夫妇的有钱程度了，其财产是

首相安倍晋三的三倍有余。
面对引发的轰动，在 25日的

记者会上，小泉进次郎吐露复杂心
情称，“她因为和我结婚而必须公

开（财产）。虽说这是规则，但说实

话觉得对不起她”。考虑到泷川持
有大量国债，小泉还称，“阁僚任期

结束后，我也想购买国债”。

秀恩爱遭吐槽
38岁的小泉进次郎与 41岁的

泷川克里斯汀今年 8 月在首相官

邸高调宣布奉子成婚，一度引发热
议。日本政界人士与新闻娱乐界很

少联姻，而小泉夫妇选择了在日本
权力中心宣布“喜讯”，可谓熟谙日

本“剧场政治”。此后，泷川更是在

各大杂志和电视节目亮相，吐露不
为人知的恋爱史。小泉则在镜头前

秀足了“深情”：一会儿说觉得妻子
不容易，一会儿说自己想请“育儿

假”⋯⋯
法日混血的泷川婚前曾是日

本一线女主播。此外，精通日语、英
语和法语的她 2013年还作为东京

申奥大使。但是这对高调秀恩爱的
夫妻眼下在日本遭遇了不少吐槽。

有日媒质疑，小泉“不名一
文”，实质上是一种为了防止民众

监督的“花招”。此外，小泉进次郎
本人的一些言行也颇为受到质疑。

就任环境大臣后，小泉一直对
自己的环境政策避重就轻。因其回

答过于暧昧笼统，被网友吐槽“读不
懂进次郎的诗”。小泉在今年联大期

间的“首秀”更是引发一片批评。在
接受海外媒体采访时，他说：“处理

像气候变化这样的大问题时，我们

必须有趣、冷静而且性感。”

相比之下，妻子泷川主持的电
视节目最近也遭遇了收视低迷，被认

为是民众对小泉夫妻不满的反应。
但有趣的是，尽管争议不少，

最新舆论调查显示，小泉进次郎被
受访者视为最适合担任下届首相

的人选，得票率达到 20%。 沐尘

全部财产都在妻子名下 为宠妻还是为前途再引猜测

小泉进次郎：承父业易 平质疑难

■ 小泉夫妇今年 8月公开婚讯 图 GJ

    本报特稿 日本京都著名旅游地祗园从 10月 25日

开始禁止在私家道路拍照，违反者会面临 1万日元（约合
650元人民币）罚款。

日本“天空新闻 24小时”网站 27日报道，由当地居
民和商户组成的协会制定这项规定并在禁止拍照的区域

放置告示牌，以提醒游客注意。这些区域装有监视摄像
头。违反规定的游客即使没有当场收到罚单，事后也会遭

到罚款追索。不过，不清楚落实这项规定的是警察、志愿

者、某个机构或是其他什么人。
祗园主要街道花见小路属于公共区域，可以拍照。禁

止拍照的私家道路多数是一些小街，分布在花见小路周

围。祗园以历史悠久的艺伎歌舞表演闻名，保留着古老的
街道和房屋。穿华丽和服、精心化妆、脚踩木屐的艺伎出

现在街头时常引得游人驻足观望。不过，一些游客只顾欣

赏祗园风情浓郁的景观而忽略了应有的礼仪。（欧飒）

    本报特稿 英国

基因专家近日在《英
国医学杂志》周刊上

撰文警告说，目前市
场上直接向消费者提

供的基因检测可能会
给消费者带来误导：

当这种检测结果提示

“健康风险”并不意味
着消费者肯定会患上

某种疾病，而“令人安
心”的好结果同样并

不可信。
英国南安普敦大

学和埃克塞特大学等
机构研究人员指出，

一些关于消费级基因
检测的宣传使人们相

信这种检测能让人了
解自己的祖先、血统、

相关疾病风险以及个
性或运动能力，然而

实际上并没有那么简
单。

大多数直接向消
费者提供的基因检测

不会对一个人的全部
基因或基因组测序，

只关注特定的基因突
变，这可能引致假阳

性结果。
即使对全基因组

开展测序，发现的基

因突变往往并没有任
何临床上的意义。事

实上，人们携带的某
些基因可能增加他们

的疾病风险，但也有
其他基因可以保护他

们免受疾病困扰。
有些人带着显示

他们有较高疾病风险的基因检测

结果去医院要求预约手术以降低
患癌风险，而医院检测发现根本

无须手术。有些人即使被劝说取
消手术后依然对自己的患癌风险

忧心忡忡。
另一方面，因为大多数消费

级基因检测只筛查出一小部分基

因突变因此并不全面，它显示的
“令人安心”的结果也并不可信。

研究人员建议，有家族病史的人
还是应该去专业医院而不是完全

通过这种消费级基因检测来了解
和排查自身患病风险。

（李雯）
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日本京都祗园
私家路禁拍照

    国务院总理李克强将于 11月

1日赴乌兹别克斯坦出席在塔什干
举行的上海合作组织成员国政府首

脑（总理）理事会第十八次会议。乌
兹别克斯坦是今年进博会的主宾国

之一，而这也正是上合组织成员国
加强互动的最好案例。这一次，在这

里举行的总理会议将如何落实 6月

的元首会议上的成果与重点合作项
目、推动上合成员国进一步加强互

动，成为各方关注的焦点。
6月的比什凯克峰会上，成员

国领导人就继续弘扬“上海精神”、
深化各领域互利合作达成重要共

识，光是成果清单上就有 22份文
件，涉及地区安全、禁毒、经济等各

个领域，为上合组织下阶段发展指明

了方向。“元首会议主要是指明方向，
而总理会议则侧重落实成果，并为今

后的合作提供方案。”上海社会科学
院上合组织研究中心秘书长李立凡

说。作为今年下半年上合组织框架内
最重要的活动，在即将举行的塔什干

总理会议上，李克强总理就将同与会

的各国领导人一道，就增进成员国团
结互信、共建“一带一路”以及经贸、

产能、互联互通、金融、投资、人文等
领域合作深入交换意见，按惯例签署

并发表《联合公报》。
10月 28日，商务部发布了《中

国-上海合作组织地方经贸合作示
范区建设总体方案》，明确了上合示

范区的重点任务不仅限于经贸投

资，还涉及人文、旅游等文化交流合
作。“它或许会成为这次会议的热议

话题。”李立凡指出，近年来，以安全
合作“起家”的上合组织正不断转型

升级，加强各成员国在各领域展开
合作。而这一次的塔什干总理会议

也会在经贸投资、人文旅游合作方

面签署一系列文件。
批准通过《上海合作组织成员

国多边经贸合作纲要》，将其作为
2020 年-2035 年推动区域经济合

作在新时代取得新发展的重要纲领
性指导文件，是这次总理会议的一

项重要任务。“中国将与各成员国签
署一系列双边投资协定。”李立凡介

绍说，这将促进成员国间的投资互

动，保持经济发展活力。“哈萨克斯
坦正在打造‘数字政府’，并且在中

方企业的帮助下，2021年将正式启
用 5G网络；乌兹别克斯坦也在参

与共建‘数字丝绸之路’。”李立凡表
示，进一步加强各方在无污染的绿

色项目合作也将是这次总理会议的

重要议题。
除此之外，如何借由上合示范

区内打造的剧院、电影节，加强成员
国间的文化交流合作，“是否会签署

一份旅游备忘录都将备受关注”。李
立凡表示，随着上合组织成员国基

础设施建设不断完善，各国也希望
能够将上合组织、“丝绸之路”沿线

的特色旅游项目串联起来，挖掘本

国的旅游资源、推动旅游业发展，吸
引更多外国游客来了解这一地区的

历史文化。
上海合作组织已走过 18年风

雨历程。尽管当前国际形势复杂、不
稳定不确定因素增多，上合组织依

然坚定遵循和弘扬着“上海精神”，

为促进地区安全稳定和发展繁荣发
挥重要作用。正如外交部部长助理

陈晓东所说，李克强总理此番赴乌
兹别克斯坦出席上合组织总理会

议，将对落实比什凯克峰会成果、推
动上合组织务实合作、深化同相关

国家友好关系具有重要意义。
本报记者 齐旭

健康新知


